

TABLEAU 4-3

Exportations de marchandises par province et territoire, 2003-2007 (millions \$ et pourcentage)

Province/Territoire	2003	2004	2005	2006	2007	Part en 2007	Croissance annuelle en 2007
Ensemble des provinces	381 071,4	412 290,0	436 257,2	440 266,2	450 315,5	100,0	2,3
Ontario	189 095,5	199 007,3	200 791,8	198 663,9	202 406,3	44,9	1,9
Alberta	57 639,7	64 539,2	77 419,5	78 999,9	82 874,4	18,4	4,9
Québec	64 190,9	68 478,2	71 005,2	73 195,8	69 919,9	15,5	-4,5
Colombie-Britannique	29 334,6	32 261,0	35 575,0	34 878,2	32 375,8	7,2	-7,2
Saskatchewan	10 389,1	13 460,5	14 932,6	16 409,6	19 970,4	4,4	21,7
Manitoba	9 328,7	9 438,0	9 388,4	10 428,0	11 830,7	2,6	13,5
Terre-Neuve et Labrador	4 798,7	7 165,6	8 106,9	9 599,3	11 593,8	2,6	20,8
Nouveau-Brunswick	8 573,7	9 479,7	10 722,9	10 408,9	11 179,9	2,5	7,4
Nouvelle-Écosse	5 477,4	5 810,4	5 802,9	5 193,7	5 451,3	1,2	5,0
Territoires du Nord-Ouest	1 587,8	1 975,2	1 687,1	1 605,2	1 882,0	0,4	17,2
Île-du-Prince-Édouard	647,7	666,8	810,0	838,0	802,8	0,2	-4,2
Yukon	4,8	4,8	11,4	39,7	22,6	0,0	-42,3
Nunavut	2,9	3,2	3,6	5,9	5,6	0,0	-6,1

Source : Statistique Canada

95,5 p. 100), de légumes (hausse de 28,8 p. 100) et de machines électriques (hausse de 16,2 p. 100). Les importations de combustibles et huiles minéraux ont par contre reculé de 24,3 p. 100 l'an dernier.

La performance commerciale des provinces

Trois provinces et deux territoires – le Québec, la Colombie-Britannique, l'Île-du-Prince-Édouard, le Yukon et le Nunavut – ont vu leurs exportations de marchandises vers le monde reculer en 2007 (tableau

4-3). Le Yukon a été le plus durement touché, avec une baisse de 43,1 p. 100 de ses exportations totales. À l'opposé, la Saskatchewan et Terre-Neuve sont les provinces qui ont enregistré les plus fortes hausses de leurs exportations de marchandises, dominées par les combustibles et huiles minéraux, les céréales et les engrais, pour la Saskatchewan, et les combustibles et huiles minéraux, les minerais et le poisson et les fruits de mer, pour Terre-Neuve.

Parmi les provinces et territoires canadiens, l'Ontario était à l'origine de 44,9 p. 100 de l'ensemble des exportations canadiennes vers le monde en 2007, suivie de l'Alberta à 18,4 p. 100, du Québec à 15,5 p. 100, et de la Colombie-Britannique, à 7,2 p. 100 (figure 4-12).

En 2007, les importations en provenance du monde étaient légèrement en baisse dans quatre provinces – le Nouveau-Brunswick, la Colombie-Britannique, la Nouvelle-Écosse et l'Alberta (tableau 4-4). Par contre, une province et deux territoires ont inscrit un taux de croissance dans les deux chiffres – l'Île-du-Prince-Édouard, le Yukon et le Nunavut. Dans ce dernier cas, le gain est imputable à l'augmentation des importations de produits liés aux aéronefs et aux astronefs, qui représentaient la presque totalité des importations mondiales du Nunavut l'an dernier.

FIGURE 4-12
Part des exportations de marchandises par province

